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平成 27年第 1回名取市教育委員会定例会会議録 

 

1 会議の年月日 

    平成 27年 1月 28日（水） 

 

2 会議の場所 

   名取市民体育館第 2会議室 

 

3 出席委員 

 武田委員長、相原委員長職務代行委員、佐々木委員、芳賀委員、瀧澤教育長 

 

4 欠席委員 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

   菅井教育部長、鈴木理事兼学校教育課長事務取扱、佐竹教育部次長兼文化・スポーツ課長、 

保科庶務課長、川村生涯学習課長、小平教育部企画員兼庶務課長補佐、洞口主幹兼庶務係長 

 

6 議事日程 

  日程第 1 前回会議録の承認 

  日程第 2 会議録署名委員の指名 

  日程第 3 教育長報告 

       (1)一般事務報告 

       (2)行事予定      

 

7 開会時間 

  午後 2時 00分 

 

8 会議の概要 

 

武田委員長 

ただいまより平成 27年第 1回名取市教育委員会定例会を開会いたします。 

次に、日程第 1「前回会議録の承認について」ですが、12月 22日開催の第 12回定例会会

議録については先日各委員に配布済みかと思います。この会議録につきまして、各委員から

ご質疑ありませんでしょうか。 

 

全委員 

質疑なし。 

 

武田委員長 

それでは会議録については、承認といたします。 

それでは、日程第 2「本日の会議録の署名委員」には、相原委員並びに佐々木委員を指名

しますので、よろしくお願いします。 
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日程第 3「教育長報告」に入ります。(1)一般事務報告について説明をお願いします。教

育長お願いいたします。 

 

瀧澤教育長 

それでは、資料の 2ページと 3ページになります。 

私からは特にございませんが、後は、各課から報告をさせていただきます。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。では、庶務課の方からお願いします。 

 

保科庶務課長 

庶務課からは、1点報告いたします。 

行事報告の 3ページ 36番。一昨日の 1月 26日に、本年度の第 5回目となります「名取市

立閖上小・中学校再建推進協議会」を開催いたしました。今回は、「学校と地域の連携に関

すること」と、これまで行われた協議事項の補足の協議を行っております。庶務課からは以

上です。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。学校教育課からお願いします。 

 

鈴木理事兼学校教育課長事務取扱 

3点報告いたします。 

1点目は 6番「幼・小・中 3学期始業式」です。冬休み中大きな事故もなくスタートいた

しました。心配されるインフルエンザの流行についてでございますが、学校が始まった翌週

は大きな動きはなかったものの、19日からの週で、愛島小 1クラス、ゆりが丘小 2クラス、

第一中学校 1クラスで学級閉鎖が出ました。その後今週になってから、ゆりが丘小で 2クラ

スでしたが、さきほど明日から 1クラスが追加になり、3クラスとなりました。そして那智

が丘小でも 2クラスで学級閉鎖という状況になっております。 

2 点目は同じく 12 番「第 2 回生徒指導問題対策委員会」についてです。今回は不登校を

テーマといたしまして、各校からの状況の報告、各委員からの話題、情報提供等を行って話

し合いを行いました。 

3点目は 18番、20番、3ページ 27番、33番の「市立幼稚園保護者説明会」についてです。 

閉園に向けての説明会において保護者の皆様から、今後の保育内容や閉園に向けての説明

を丁寧にしてほしいという要望がありましたので、そのことを踏まえて各幼稚園で開催いた

しました。特に来年度閉園予定である愛島・下増田幼稚園については、来年行う合同保育や

合同行事の内容や市としての支援の内容について、あるいは閉園行事の進め方について具体

的に説明させていただきました。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。では、生涯学習課からお願いします。 

 

川村生涯学習課長 

生涯学習課から、2点報告させていただきます。 
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1点目は、2ページ 10番、1月 11日に平成 27年成人式を文化会館大ホールで行いました。

出席者数につきましては 611 人で、出席率は 70.4％でした。前年度は、出席者数 526 人、

出席率 67.9％でしたので、出席者は 85人の増、出席率といたしましては 2.5ポイントの増

になっております。 

2 点目は、公民館職員体制見直しについての地区説明会についてです。2 ページ 21 番、3

ページ 26 番、28 番、31 番、34 番、35 番です。1 月 20 日から 23 日に、愛島・名取が丘・

館腰・増田・下増田・高舘の 6地区において、公民館職員体制見直しについての地区説明会

を実施いたしました。公民館労務職員の引き上げにつきましては、労務職員の業務のうち、

書類の送達、館内清掃等の業務については委託等で実施し、労務職員はこのほかにも公民館

事業の一部を担っておりますので、新たに嘱託職員の社会教育補助員を配置して公民館運営

を行うこととし、4月からの実施に向け、準備を進めているところです。今回の地区説明会

は、昨年 10月に公民館職員体制見直しについての地区説明会を実施いたしましたが、10月

の説明会において再度説明会を開催するとしていた地区に対し実施したものです。地域の皆

様からいただいたご意見に対し検討・調整を行なった結果、公民館労務職員の引き上げ並び

に嘱託職員の配置につきましては、予定どおり平成 27 年 4 月 1日より実施することとした

旨の説明をいたしました。 

生涯学習課からは、以上でございます。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。では、文化・スポーツ課からお願いします。 

 

佐竹教育部次長兼文化・スポーツ課長 

文化・スポーツ課からは特にございません。 

 

武田委員長 

菅井部長からは特にありませんか。 

 

菅井教育部長 

ございません。 

 

武田委員長 

教育長、各課長からそれぞれ報告がありました。この件につきまして、ご質疑がありまし

たらお願いいたします。相原委員。 

 

相原委員長職務代行委員 

2点ありますが、1点は幼稚園の保護者説明会で、いろいろ説明していただいたのですが、

基本的にはいろいろな意見はあったとしても、ご納得はいただいた形になっているのでしょ

うか、それとも継続審議みたいな形なのでしょうか。 

 

武田委員長 

学校教育課長。 
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鈴木理事兼学校教育課長事務取扱 

閉園云々の話は基本的にはしておりませんので、その質問は出ませんでした。あくまでも

来年度の保育、先ほどお話申し上げましたけれども、愛島と下増田は具体的に合同保育など

を増やすものですから、後は、来年ですと、また、ここ何年か 4園での合同行事もやってい

なかったという話もあったので、11月に市民体育館をお借りして、4園合同のサッカー大会

をやりましょうということを企画していて、その辺のご説明をさせていただいたということ

でございます。 

 

武田委員長 

相原委員よろしいですか。 

 

相原委員長職務代行委員 

もう 1 点はですね、36 番ですか、閖上小中の再建推進協議会。先ほどの説明だと、学校

と地域との関係ということなんですけれども、もう少し何か具体的に議論になっているとか

懸案事項ということであるのでしょうか。お聞かせいただければ。 

 

武田委員長 

庶務課長。 

 

保科庶務課長 

今回はいろんなご意見をいただくという形で、この学校と地域の連携に関することについ

ての、委員の皆様の思いをいろいろ出していただくということに重点を置いた形で会が進行

されました。これまで言われてきたことの繰り返しとなってしまうような話になりますけれ

ども、今後その中味につきましては、来年度行われます部会などで協議を行っていく形にな

ります。ちなみにですが、来月 2月が本年度の最終の会となります。そのことにつきまして

は、今年度の協議が行われたことのまとめという形で進められるという形になりまして、詳

細につきましては、また部会の方で行われるという形になります。以上です。 

 

武田委員長 

よろしいでしょうか。特に小中一貫校については関心も高いということもあるし、各委員

もいろいろな考えもありますので、定例の委員会に詳しい話やいろいろな問題があったら、

ご報告いただければありがたいと思います。その他のことについて、それぞれの委員からあ

りませんか。佐々木委員。 

 

佐々木委員 

はい。今月の広報に閖上小中のことがずっとこれから連続して載るということで、第 1回

目が載っていたので、閖上の方だけでなくて本当に名取の市民の皆さんにも分かっていただ

けるというか、そういったご理解をいただく意味ですごくいいことだなというふうに思いま

した。それで、この小中再建推進委員会で話し合っていることなどもホームページを見れば

分かるんですよね。それもただ、どういう話し合いがなされえているかということも、そう

いう会議があってこういうふうにここで見られますというような、ことをそこにつけてもら

えればいいのかなというふうに感じました。 
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武田委員長 

保科課長。 

 

保科庶務課長 

再建推進協議会につきましては、これが開催された当初、再建推進協議会での協議内容な

ども「再建推進協議会だより」という形で皆様にお知らせしていたものがあります。ただ、

協議の内容があくまで固まったものではないというでありましたので、なかなか皆様にお知

らせすることが難しいということがあったりして、それがストップしていた状況もあるんで

すけれども、またそういうものも復活しながら、皆様の方にアピールしていきたいというふ

うには考えていました。 

 

武田委員長 

特に一貫校の方については、関心度が非常に高いということと、今どんなことが議論され

ているか、それぞれの思いはどうかというのは確かに話し合いの過程の情報もあるといいの

かなとは思うのですが、この辺難しいところもあるんですが、市民への情報提供ということ

でご検討いただければと思います。他にはありませんか。 

 

全委員 

なし。 

 

武田委員長 

では、報告については承認としたいと思います。 

(2)行事予定について、入りたいと思います。教育長からまずご説明をお願いします。 

 

瀧澤教育長 

資料は 4ページになります。 

2 月の定例会及び懇話会の日程につきましては、後ほど協議をお願いしたいと思います。

私からは他にございません。後は各課から報告をさせていただきます。 

 

武田委員長 

庶務課長お願いいたします。 

 

保科庶務課長 

2点ございます。 

1点目です。行事予定の 4ページ 5番。1 月 30 日に「平成 26 年度宮城県市町村教育委員

会協議会教育委員・教育長研修会」がホテル白萩において開催されます。委員の皆様におか

れましては直接会場にお集まりくださいますようお願いしたいと思います。 

次に 2 点目、4ページ 25番。2月 22日に「平成 27 年度非常勤嘱託職員の採用試験」を、

商工会館会議室において行います。 

教育委員会所管嘱託職員の、雇用期間満了や退職に伴う補充といたしまして、募集期間を

2月 2日から 13日までとしまして、広報なとり 2月号及びホームページに掲載周知をしまし
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て募集をしてまいります。 

募集の内容としましては、幼稚園教諭 1名程度、教員補助者 1名程度、公民館学習支援員、

これは、前の呼び方でいきますと社会教育補助員ですが 8名程度、そして文化財調査補助員

2名程度の募集をいたします。庶務課からは以上になります。 

 

武田委員長 

はい、ありがとうございます。では、学校教育課からお願いします。 

 

鈴木理事兼学校教育課長事務取扱 

2点お話しをいたします。 

資料には載っておりませんが，先ほど庶務課から非常勤嘱託職員の募集についてお話しが

ありましたが、学校教育課においても同じように広報に掲載し、臨時職員として特別支援教

育支援員 25人程度の募集をいたします。2月 2日から 24日まで受付をして、2月 28日に試

験を行う予定にしております。 

4ページ 18番の「第 3回人事ブロック会議」です。26年度末 27年度始めの人事異動につ

いて、仙台教育事務所と名取市教育委員会、市立小・中学校の校長先生方が話し合いを行い

ますが、今回が最終回ということになります。以上です。 

 

武田委員長 

ありがとうございます。では、生涯学習課からお願いします。 

 

川村生涯学習課長 

生涯学習課からは、3点説明いたします。 

1 点目は、4 ページ 2 番、1 月 29 日に平成 27 年第 1 回名取市社会教育委員の会議を市民

体育館において開催いたします。 

2点目、3点目については、行事予定の追加をお願いいたします。 

2 点目は、「出張ライブラリーミーティング」についてです。現在計画されている新図書

館建設に向けて、広く市民の皆さんの意見を伺うため、利用者である市民を対象とした説明

会・ワークショップを 2月 3日から 26日にかけて、相互台公民館ほか市内各地区 18ヶ所に

おいて開催いたします。 

3点目は、子ども読書活動推進事業「とよたかずひこさん講演会」についてです。2月 28

日土曜日、午後 1時 30分から、平成 26年度子ども読書活動推進事業「とよたかずひこさん

講演会 ももんちゃんとあそぼう in なとり～フルートにのせ読みがたり～」を文化会館中

ホールにおいて開催いたします。絵本作家のとよたかずひこ氏と、フルート奏者の若松久仁

光氏をお招きし、フルートの演奏と作家本人による自作絵本の読み聞かせを組み合わせた講

演会で、親子で参加できる楽しい講演会を開催いたします。 

生涯学習課からは、以上でございます。 

 

武田委員長 

はい、ありがとうございました。文化・スポーツ課よりお願いいたします。 
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佐竹教育部次長兼文化・スポーツ課長 

2点ご説明いたします。 

4ページ 16番になります。「名取市スポーツ推進審議会」を市民体育館で開催をいたしま

す。平成 26年度のスポーツ全般の事業等の報告をいたしまして、27年度の計画に対するご

意見をいただく予定にしております。 

4 ページ 24 番になります。「第 17 回小学生ドッジボール大会」を市民体育館で開催いた

します。今回 17 回を迎えまして、参加チーム実は 8 チームと、非常に少ないチーム数とな

りました。最大で 50 チームを超えてましたので、分析をしますと震災の影響で 2 年間大会

の中断をしていたということ、多人数のチームの編成をするのが困難であるというようなご

意見をいただいておりますので、来年度以降の行事の予定に反映していきたいと考えており

ます。以上です。 

 

武田委員長 

ありがとうございました。部長から特にありませんか。 

 

菅井教育部長 

特にございません。 

 

武田委員長 

今、教育長、各課の課長からお話がありましたけれども、行事予定につきまして、研修会、

いろんな会議等、大会等ありましたけれども、いかがでしょうか。24番のドッジボール大会

ですけれども、やはり今の時期でないとできないのでしょうか。というのは、学校教育課長

からもありましたが、風邪やインフルエンザの時期ですし、寒い、子どもたちもなかなか外

で練習できない、そういった中でチーム数が少なくなっている。開催時期は毎年この時期で

したね。 

 

佐竹教育部次長兼文化・スポーツ課長 

実は、11月開催というのを 2回実施をいたしました。当然、校長会、教頭会からもご意見

をいただきまして、スポーツ推進審議会で図りまして、11月に 2回開催をしまして、その 2

回とも前年の 2月に開催したときの半分になってしまったんですね。参加者のご意見をいた

だいたところ、先ず、ドッジボール大会参加の意義というのは、スポーツ少年団であれば解

散式の 1つの記念、学校であればクラスの卒業の記念で参加をしていたという意見が多々あ

りまして、また 11 月だとスポーツを愛好している団体のほとんどがシーズンと重なります

ので、今のシーズンというのが一番スポーツが終わるということもあって、体力もインフル

エンザに負けないでやるべきだという意見がありまして、元に戻したということもありまし

てですね、どちらがいいか、今後、もう一度、委員長の意見も踏まえましてスポーツ推進審

議会のところで意見をいただいて来年度の予定を組みたいというふうに考えております。確

かにインフルエンザという懸念も非常にあるんですけれども、近年インフルエンザも 12 月

当初からということもありまして、その辺、痛し痒しというか、検討をさせていただきたい

と思っております。 

 

武田委員長 

今の時期にやる、それなりの思いや紆余曲折があったわけですね。分かりました。その他、
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各委員からはいかがですか。ありませんか。 

 

全委員 

なし。 

 

武田委員長 

では、2 月このような予定で進めていきたいと思います。なければ承認としたいと思いま

す。議事の予定ですが以上であります。以上で、本日の会議を終了します。 

 

 

午後 2時 25分 

 

 

 

以上会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   平成 27年 2月 16日 

 

署名委員                

 

 

署名委員                


